

28.04.2023 - 12:30 Uhr

## Assemblée générale de la Caisse suisse de voyage (Reka) du 28 avril 2023 à Zurich / Exercice 2022 solide et faible consommation de ressources



Berne (ots) -

**En 2022, la Caisse suisse de voyage (Reka) a enregistré des recettes légèrement inférieures à celles record de l'année précédente. Les deux secteurs Argent Reka et Vacances Reka ont évolué différemment. Les revenus des placements ont régressé, à l'instar de l'évolution générale des marchés financiers. Les investissements importants réalisés à la faveur de la numérisation et des sites de vacances laissent augurer une poursuite de la croissance. En outre, Reka se rapproche de plus en plus de son objectif de neutralité climatique.**

Le groupe Reka, composé de la Caisse suisse de voyage (Reka) Coopérative et de plusieurs filiales, a réalisé en 2022 un produit net de CHF 117,5 millions, soit un repli de 6,8% par rapport au résultat record de l'année précédente. Un résultat soutenu par le secteur Argent Reka mais pénalisé par le secteur Vacances ainsi que par les revenus des placements. Dans un contexte de hausse des coûts, le bénéfice annuel s'élève à CHF 0,9 million.

### **Argent Reka : reprise après l'effondrement lié au COVID-19 et indicateurs de croissance au vert**

En 2020 et 2021, le secteur des moyens de paiement à prix réduit utilisés dans les segments Mobilité, Voyages, Sport et Culture a subi de plein fouet les restrictions durables imposées par la pandémie. Résultat : le volume d'argent Reka dépensé par les utilisateurs et utilisatrices a chuté de près de 25%. Au premier trimestre 2022, diverses restrictions étaient encore en vigueur, notamment dans le domaine de la restauration. Toutefois, l'utilisation et, par conséquent, les ventes d'argent Reka ont bénéficié d'une nette embellie jusqu'à la fin de l'exercice. Le produit net a progressé de 13,7% par rapport à l'année précédente. Une nouvelle augmentation des recettes est escomptée pour l'exercice en cours.

L'évolution du nombre d'entreprises proposant à leurs collaborateurs et collaboratrices des réductions sur les moyens de paiement est déterminante pour assurer à l'avenir le succès du secteur Argent Reka. Ce dernier a enregistré un bond de 25,3%, principalement chez les PME, où l'argent Reka offre encore un potentiel de croissance considérable. Tout aussi importantes sont les possibilités d'utilisation pour la clientèle. Là encore, le nombre de partenaires contractuels a profité d'une hausse atteignant 9,8%. Par ailleurs, le secteur oeuvre à la poursuite de la numérisation de ses offres. Le but est d'augmenter le degré de commodité pour les clients et de permettre une plus large intégration dans les boutiques en ligne. En 2022, l'argent Reka physique sous forme de chèques Reka représentait encore près de 10% des ventes totales.

### **Vacances Reka : baisse de la demande en Suisse, hausse à l'étranger**

Dès le deuxième trimestre 2022 et après la suppression des restrictions de voyage liées au COVID-19, le secteur Vacances a connu un net report de la demande de la Suisse vers l'étranger. De ce fait, le produit net de l'offre pour la Suisse a reculé de 9,4%,

tandis que celui de l'offre pour l'étranger, nettement plus restreinte, a bondi de 32,2%. Globalement, il en résulte un produit net en baisse de 4,6%, lequel reste néanmoins nettement supérieur à 2019, dernière année d'avant-pandémie. Vacances Reka a enregistré au total près d'un million de nuitées. Les deux resorts du groupe Reka ont connu une évolution particulièrement réjouissante. En Toscane, le Resort Reka Golfo del Sole a affiché un résultat record. À Morschach (SZ), le Swiss Holiday Park a tiré son épingle du jeu avec un résultat légèrement inférieur à celui de l'année précédente, et ce malgré un repli général de la demande du côté du public suisse.

Le secteur Vacances Reka mène un vaste programme de développement des infrastructures qui vise à attirer, en particulier pendant les périodes hors vacances scolaires, d'autres clients que ceux du groupe cible traditionnel " familles ". Au cours des dix dernières années, l'entreprise a ainsi investi plus de CHF 100 millions dans l'extension, la transformation et la rénovation de ses sites de vacances. Le nouveau village de vacances Reka Lugano-Albonago, exceptionnel de par sa conception sans obstacles et sa durabilité écologique, a ouvert ses portes en 2022. Dès la première année d'exploitation, son taux d'occupation moyen était de 90%. D'autres villages de vacances ont également fait l'objet de rénovations parfois importantes, comme à Magadino (TI) ou à Hasliberg (BE). D'autres projets d'envergure sont prévus dans les années à venir, comme le nouveau bâtiment de remplacement à La Lenk (BE) ou le nouveau site de Kreuzlingen au bord du lac de Constance (TG).

### Empreinte carbone en baisse, production propre d'électricité en hausse

Grâce aux nombreuses mesures engagées au niveau du chauffage des bâtiments et de la production d'eau chaude, Reka génère environ 50% d'émissions de CO2 en moins par rapport à l'année de référence 2010. Au total, 11 370 tonnes d'émissions de CO2 ont été évitées depuis. En 2022, les émissions ont encore diminué de 15%. Parallèlement, Reka poursuit sa stratégie visant à se rendre moins dépendante de l'électricité achetée à l'extérieur. À fin 2022, 8% de la consommation totale d'électricité étaient d'ores et déjà couverts par des installations photovoltaïques propres. L'énergie électrique tirée du réseau est en outre neutre pour le climat grâce à l'utilisation systématique d'électricité verte certifiée.

### Aperçu des chiffres-clés consolidés 2022

En mio de CHF	2022	2021
Revenus nets	117,5	126,1
- Argent Reka	20,7	18,2
- Vacances Reka	74,8	78,4
- Placements	21,9	28,5
- Autres	0,1	1,0
Bénéfice brut	81,1	89,4
Résultat d'exploitation	1,6	11,7
Résultat annuel	0,9	11,6

### À propos de Reka

Reka propose à ses clients et clientes une combinaison unique en son genre d'argent à prix réduit pour les loisirs et d'offres de vacances, avec un accent particulier sur les familles. De par son modèle d'affaires basé sur le bien commun, l'organisation à but non lucratif jouit d'une confiance particulièrement élevée au sein de la population. À l'échelle du groupe, Reka occupe 800 collaborateurs et collaboratrices.

Contact:

Personne à contacter pour de plus amples informations :

Roger Seifritz, directeur, tél. +41 31 329 67 67

Téléchargement du communiqué de presse et des photos : <https://reka.ch/medias>

Téléchargement du rapport de gestion 2022 : <https://reka.ch/rapportdegestion>

### Medieninhalte



*Dès la première année d'exploitation, le taux d'occupation moyen du nouveau village de vacances Reka à Lugano était de 90%. / Texte complémentaire par ots et sur [www.presseportal.ch/fr/nr/100001101](http://www.presseportal.ch/fr/nr/100001101) / L'utilisation de cette image à des fins éditoriales est autorisée et gratuite, pourvu que toutes les conditions d'utilisation soient respectées. La publication doit inclure le crédit de l'image.*